



REGIERUNG
DES FÜRSTENTUMS LIECHTENSTEIN

MINISTERIUM FÜR
INNERES, BILDUNG UND UMWELT

Grussworte von Regierungsrätin Dominique Gantenbein

Eröffnung der internationalen Meisterkurse der Musikschule Liechtenstein

10. Juli 2017

Rathaussaal, Vaduz

Sehr geehrte Lehrerinnen und Lehrer,
sehr geehrte Teilnehmerinnen und Teilnehmer,
liebe Anwesende

Ich freue mich, Sie heute im Namen der Regierung hier im Rathausaal begrüßen zu dürfen. Für die Schülerinnen und Schüler unseres Landes haben am vergangenen Freitag die lang ersehnten Sommerferien begonnen. Eine Zeit, die Gelegenheit bietet, etwas Besonderes zu machen. Man hat etwas Zeit zur Verfügung, um seiner Leidenschaft nachzugehen. Ihr, liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Meisterkurse, habt euch für die internationalen Meisterkurse entschieden. Das ist etwas ganz aufregendes.

Man macht sich auf, in eine neue Umgebung, um in der Leichtigkeit des Sommers Gleichgesinnte zu treffen. Man weiss nicht genau, wer alles dabei sein wird, man weiss jedoch, dass man Leute treffen wird, mit denen man etwas gemeinsam hat. Man ist gespannt auf die Erfahrungen und Meinungen der Anderen und auf die Freundschaften, die man schliessen wird. Ihr, liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer, beherrscht euer Handwerk, sonst wärt ihr nicht hier. Eine neue, inspirierende und geschichtsträchtige Umgebung, Gleichgesinnte aus verschiedenen Kulturen, laue Sommernächte, hervorragende Dozentinnen und Dozenten und vor allem nicht zu müssen, sondern zu wollen, sind hervorragende Bedingungen, aus dem Handwerk eine Kunst zu machen. Es sind ideale Bedingungen, seine Persönlichkeit zu entfalten. Als Vertreterin der Regierung des Fürstentums Liechtenstein freut es mich ganz besonders, dass sich dies auf dem Boden unseres schönen Landes abspielen darf. Ihr habt euch wirklich für ein sehr aufregendes Sommerprogramm entschieden. Da Musik auch eine grosse Leidenschaft von mir ist, muss ich zugeben, dass ich euch ein bisschen beneide.

Abgesehen von der sozialen und kulturellen Bereicherung dürft ihr in diesen zwei Wochen in die vielfältige Welt der Klassik und des Jazz eintauchen. Ihr werdet euch ganz intensiv mit eurem Instrument beziehungsweise eurer Stimme auseinandersetzen.

Angeleitet von hochkarätigen, internationalen Dozentinnen und Dozenten erweitert ihr so euren musikalischen Horizont. Die Klassik-Meisterkurse werden in den Fächern Gesang, Violine und Violoncello abgehalten. Die Jazz-Meisterkurse wiederum in den Fächern Gesang, Saxophon, Trompete, Posaune, Gitarre, Klavier, Kontrabass und Schlagzeug. Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer, ich bin mir sicher, dass ihr bereits sehr neugierig auf die Lehrinhalte seid. Und wir sind schon sehr gespannt darauf, euer Können und eure Fortschritte in unterschiedlichen Konzertaufführungen erleben zu dürfen. Dem ersten Konzert, dem Eröffnungskonzert der 47. Internationalen Meisterkurse, werden wir – gleich im Anschluss an diese Eröffnung – beiwohnen.

An dieser Stelle möchte ich es nicht versäumen, dem Ehrenkomitee, der Gemeinde Vaduz, allen Sponsoren und Gönnern sowie den zahlreichen fleissigen Helferinnen und Helfern zu danken. Ihr macht es erst möglich, dass sich Studierende aus der ganzen Welt bis zum 22. Juli hier bei uns weiterbilden können. Jedes Jahr sind es 80 bis 100 junge Menschen, die ein gastfreundliches und weltoffenes Liechtenstein kennenlernen und die Chance erhalten, sich in einer hervorragenden Infrastruktur neu zu entfalten. Die Studierenden leben hier, zwar nur eine kurze Zeit, aber sie nehmen wertvolle musikalische Erfahrungen mit und profitieren zudem auch auf sozialer Ebene: So manche Freundschaft, die hier geschlossen wurde, hält ein Leben lang.

Doch nun genug der Worte. Liebe Teilnehmerinnen und Teilnehmer, sehr geehrte Dozentinnen und Dozenten: Ich wünsche euch, dass ihr die Zeit in Liechtenstein geniessen und dass ihr konstruktive, inspirierende Tage verbringen werdet. Bei allem Üben, Lehren und Lernen hoffe ich, dass ihr dennoch etwas Luft finden werdet, um die Schönheit unseres Landes zu entdecken. Liechtenstein ist sowohl kulturell, kulinarisch als auch optisch ein Genuss. Und uns allen wünsche ich nun einen genussvollen musikalischen Abend.

Ich danke für Ihre Aufmerksamkeit!

Es gilt das gesprochene Wort